

## INSTITUCIONAL

## Junta Directiva

## Fedepalma en el Llano

La Junta Directiva de la Federación realizó su sesión del mes de agosto en los Llanos Orientales. Los miembros de la Junta visitaron las plantaciones de Manuelita y Palmar de Manavire, en el municipio de San Carlos de Guaroa, para atender una invitación de las directivas de estas dos empresas.

Durante su visita se recorrieron los cultivos para observar las prácticas agrícolas y las plantas extractoras, consideradas como modelos destacados en la región, en la agroindustria de la palma.



*Visita de campo en Manuelita, observando el proceso de cargue de fruto.*



*Reunión de la Junta Directiva en las instalaciones de Palmar de Manavire.*

## Fedepalma se reúne con trabajadores de Puerto Wilches

Con el objeto de informar a los trabajadores de palma de aceite de la región de Puerto Wilches, la situación que ha enfrentado el cultivo en los últimos años, las dificultades que se han tenido y las gestiones que se adelantan para superarlas, el Presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, se reunió con un grupo de líderes de trabajadores de las empresas palmeras de dicha zona. A esta reunión, realizada en Bucaramanga el pasado 26 de agosto, asistieron también los gerentes de Promociones Agropecuarias Monterrey, Alvaro Quijano; Oleaginosas Las Brisas, José Antonio Estevez; Palmas Oleaginosas Bucarelia, Tito Salcedo y Palmas de Puerto Wilches, Guillermo Mantilla, y representantes sindicales de Sintrainagro, Sintrapalmas y Usitras.

El dirigente gremial presentó un panorama de la palma a nivel mundial, nacional y regional, concluyendo con dos premisas que ameritan atención especial: primero el cambio que ha sufrido el mercado a raíz de la apertura económica y segundo, la necesidad de incrementar la productividad en las empresas palmeras para que continúen subsistiendo.

## BUZON DEL LECTOR

Siempre hay, en El Palmicultor, información de mucho interés, y su edición número 257 no es la excepción; espero que sus lectores a todo nivel tomen buena nota de las entrevistas de Eric Enig y Thomas Mielke.

En estas entrevistas, de personas conocidas en el mundo de aceites y grasas, el concepto del uno, sobre el mayor uso de aceites de palma y palmiste, para remplazar los aceites que tienen problemas en la hidrogenación, y del otro, el concepto que la deficiencia de aceites y grasas, producida por el aumento de la población mundial, será atendida por aceites de palma y palmiste, que son además los más competitivos.

Me gusta contar con este apoyo al concepto expresado por mí desde 1965 en el sentido de que el cultivo de la palma africana puede, en Colombia, reemplazar al café en importancia.

Debemos recordar que los aceites y las grasas se clasifican entre las más importantes de las materias primas del mundo, mientras que el consumo del café es cada día más bajo y clasificado como suntuario.

Espero que los palmeros despierten a la oportunidad "dorada" que otra vez puede llegar a Colombia, y que ellos mismos tienen a su alcance.

Por la falta de interés del gobierno en la agricultura, gran parte del "peso" del futuro desarrollo y éxito del cultivo y la industria de la palma será responsabilidad de los palmeros con visión y fe en el futuro de Colombia, con la convicción de que este subsector es el mejor elemento para el desarrollo social y la consolidación de la paz que pueda alcanzar Colombia en el campo -recordando que todos somos, en el fondo, campesinos.

JOHN LOWE